
El año pasado, como expresión de la cosecha de excelentes trabajos de investigación de nuestros sacerdotes alumnos de la Licenciatura en Teología con énfasis en Formación Sacerdotal, dedicamos un número monográfico de nuestra Revista Medellín al tema de “Camino de Formación Sacerdotal”.

La buena acogida que mereció aquella publicación, nos ha llevado a dedicar la presente entrega de la Revista a una temática semejante que incluye desde la pastoral vocacional y familiar, el discernimiento vocacional y la identidad del presbítero, hasta su misión evangelizadora y su misión secular. Los autores son sacerdotes de la Licenciatura en Teología con énfasis en Formación Sacerdotal, procedentes de Argentina, Brasil, Colombia, México y Nicaragua.

El tema que hemos escogido ahora es éste: “Hacia una identidad y misión presbiteral”. Tomados en conjunto, estos trabajos tienen su lógica interna y su unidad, y nos permiten recorrer en compañía de los autores, un camino y un proceso hacia el sacerdocio.

La familia tiene una misión preponderante en la vocación ministerial. El autor analiza el papel de la familia en las etapas de la formación sacerdotal, lo mismo que en el ejercicio del ministerio presbiteral y en la formación permanente del presbítero.

El discernimiento y, más concretamente el discernimiento vocacional, es un elemento fundamental, a fin de encontrar los caminos para realizar el proyecto de Dios en nuestras vidas y en la vida de la Iglesia. El autor acentúa, además, la urgencia de un auténtico discernimiento espiritual.

La identidad del presbítero, desde la óptica eclesiológica-pastoral, es otro de los temas presentados en este número especial. El autor analiza la relación obispo-presbítero, presbiterio-diócesis y describe la caridad pastoral como el carisma propio del pastor y la secularidad como el ámbito propio de realización del presbítero diocesano.

En el ejercicio del ministerio presbiteral, la Palabra viene a ser un elemento esencial en el ser y el quehacer del presbítero. El autor

profundiza en la experiencia de fe, en la predicación y en la catequesis escuchada, vivida y celebrada en la comunidad.

La relación del presbítero con el mundo es el tema que cierra este número de la revista. El autor, a partir del proceso recorrido por la secularización en los últimos años y del lugar eclesiológico que le corresponde, examina la identidad del presbítero secular y el ámbito secular en que se desarrolla su vida y su misión, teniendo en cuenta que su razón de ser es la comunidad en el mundo.

Estamos seguros de que nuestros lectores sabrán valorar este esfuerzo de investigación que nos ofrecen algunos de los egresados de nuestro Instituto Teológico Pastoral para América Latina – ITEPAL del CELAM.

El Director